

BOLETÍN DE PRENSA No. 708 -->>

**Dialoga Mateo Castillo Ceja con los estudiantes de la Universidad Autónoma de Aguascalientes.**

La Universidad Autónoma de Aguascalientes va avanzando en educación ambiental, un tema que demanda reforzar las estrategias para que los principios y valores para la sustentabilidad suscritos en la Carta de la Tierra se afiancen entre la sociedad, comentó el maestro Mateo Alfredo Castillo Ceja; al impartir la conferencia “Los valores necesarios para una vida sustentable con la Carta de la Tierra”.

Detalló en entrevista que “tiene que haber una transformación de la currícula educativa en relación a lo establecido por la UNESCO, por lo que hay mucho trabajo por hacer en todas las instituciones educativas”.

Castillo Ceja, egresado de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, es promotor de la participación ciudadana en la construcción de las políticas públicas ambientales para el desarrollo sustentable, es representante de México ante el Foro social de América Latina y el Caribe de la ONU en medio ambiente.

Comentó que busca dialogar con los estudiantes sobre “la necesidad de una evolución de la conciencia a través de los valores para la sustentabilidad, sabiendo que estamos viviendo una crisis de la civilización en el mundo, una crisis social, económica, ambiental, política, cultural e incluso espiritual; por lo que se ha generado un movimiento humanista importante con la Carta de la Tierra”.

Aunado a lo anterior, recalcó que la Carta de la Tierra es un documento de ética práctica que se puede utilizar como un código de conducta y para la educación en el marco de la década para la educación sustentable, pues la UNESCO ha declarado a este documento universal como el instrumento más importante.

Subrayó Mateo Castillo Ceja que los valores que debemos todos adoptar, y que son los que integran los cuatro ejes de Carta de la Tierra son: el respeto y cuidado de la comunidad de la vida; la integridad ecológica; la justicia social y económica; así como la democracia, la no violencia y la paz.

Al ser este un proceso de movilización de la conciencia, el experto ambiental reiteró que no se pueden medir los avances en México sobre cómo hacemos las cosas y cómo nos tratamos los seres humanos; pero sí se puede llegar a observar una respuesta distinta de la sociedad si se trabajan bajo los principios de la Carta de la Tierra.

Por otra parte informó que más del 80 por ciento de las universidades, han firmado como aval de la Carta de la Tierra; muchas de ellas emplean este instrumento para impulsar sus programas de educación ambiental; sin embargo aún existen IES que no han desarrollado acciones. Mencionó ejemplos de universidades en las que hacen códigos de conducta específicos para alguna carrera y hacer prácticas más sostenibles; programas de posgrados o

diplomados como el que imparte la UAA actualmente, en Educación Ambiental para la sustentabilidad en condiciones de Cambio Climático.

La conferencia estuvo organizada por la Dirección General de Servicios Educativos (DGSE), el Programa de Educación Ambiental y el Centro de Ciencias Básicas; por lo que ahí estuvieron presentes el Mtro. Omar Vázquez Gloria, titular de la DGSE; la Mtra Corina Ruiz Flores, Jefa del Departamento de Apoyo a la Formación Integral; así como académicos y estudiantes de la UAA.